

ICE HOLE



ただ、同僚が一人死んだ。

確かに、雨の降っていた日だったと思う。何となく薄暗くて、一定で単調な雨の音がして、そして、草花の葉が水にぬれたような臭いがしていた。子供の頃、小学校にあった大きな松林の中を歩いていたときに嗅いだ臭いと同じであるような気がして可笑しかった。山梨の山奥出身の私が、わざわざ都会に出てきて故郷の香りを探しているのは、我ながら奇妙なことだった。

こここのところ不況でめつきりスポーツセンターが減り、今後の経営も怪しいような小さな出版社で働いて、二年になる。危ない、危ない、と言いながら二年である。状況は変わらず、良くも、悪くもない。

毎日朝は七時、夜は日付が変わるまで帰れないという長時間勤務が辛い、とぼやいていたその子に、辛いのは皆同じだ、とか、甘えるな、とか言つてゐるうちに、辛い辛いが「消えたい」になつて「死にたい」になつた。

あなたは死にたくなつて死んじまうからいいかもしないけどさ、そうやつてあんたが逃げ出して、放り出したモンはみんな私達のところに来るんだよ。本当つ迷惑。つか、死にたいなら死になよ。どうせ「死にたい」って軽く言つて周りに可哀そがつてほしいつていう甘えで

しよ。面倒くさいよ。何が面倒くさいつてあんたのために可哀そがつてやらなきやなんないのが面倒くさいよ。死んじやいなよ。そうしたら、あんたのことわらつてやるからさ。負け犬だつて、笑つてやるよ。

も出なかつた。私が課長の命令で向かつた同僚のアパートはもぬけの殻で、今朝の新聞だけがポストに突つ込まれたまま、雨の水気を吸つて、くたくたになつていて。私はそこから課長に電話をかけ、同僚がいないことを伝えた。課長は同僚が提出するはずだつた文章を私に探させたが見つからなかつた。

元々、見つかるはずなどなかつたのだ。

見つからないことを伝える電話もせず、ただ同僚の部屋に大の字で倒れてみると、動けなくなつた。

同僚の死が悲しかつたわけでもないのに、その後よく眠れなくなつた。忙しいせいだと気にしないでいたら駅のホームから線路に転落、その後睡眠不足で動けなくなつて病院に運ばれた。

医者は「うつ」だと言つた。

その日のことだ。朝嗅いだ雨の臭いを思い出したのは。

課長はいつまでも来ない同僚の、今日が締め切りであつたはずの記事を心配し、同僚の家に電話をかけた。が、誰

に保険金の半額を手に入れた。

なんとも思わなかつた。元々、そんなに仲がいいわけではない親の元へ転がりこまねばならないことが酷くおつくうだつた。

はづれのスキーウエアを着た青年は、他にもあいている席があつたのに、わざわざ私の隣へとやつてきて座つた。

「よお」

私は青年の顔をよく眺めてみた。顔つきに見覚えはない。というより、思い出せない。

実家の近くに青木ヶ原樹海がある。というより、住んでいた村が、すっぽり樹海の隣にある。

自宅に向かうバスの中、窓からそつと外をのぞくと、背の高い赤松と背の低い名も知らぬ木々が道の端に並び、その間にいくつものラブホテルの看板が並んでいる。自殺の名所と、生命誕生のきつかけの場所がともに同じような場所にあるのは、それはそれで皮肉であるような気がした。

まだ、このあたりに住んでいたころはそんなことは思わなかつたはずだつた。町は変わつていない。ということは、自分だけが変わつてしまつたということか……。

次のバス停で乗つてきた夏に入る頃だと言うのに季節

「もしかして、覚えてない？ 僕だよ、俺。前田。クラス同じだつたじやん。……あれ？ メグムちやんだけよね？ 人違ひじやないよね？」

頭の中を探してみたが、やはり前田という人物は思い出せない。しかし、中学生の頃の私のあだ名を知つていると、ころを見ると、やはり知り合いのようだ。

「ああ、……うん。覚えてる。久しぶりだね」

「いや、その反応じや、絶対覚えてない。これは確信つてやつだね。まあ、覚えてる覚えてないなんてあんまり関係ないんだけどね。ところでさ、ナンデ俺が梅雨も終わりになるんじやないかつて時にスキーウエアなんて着てるか知りたくない？」

なんだか、この青年は中学生で精神年齢が止まつてしまつているようだ、と思えた。こういう類の人間は聞きたくないと言つたつて勝手にしゃべる。経験上、八割がそうだ。

「別に」

「可愛くないなあ。まあ、聞きたくなくとも言うんだけどさ」

「青年はここで少し笑つた。

「実は俺、もう死んでるのでした」

「何それ、何かの比喩？」

信じる信じないの話以前に、頭の中で死んだ同僚の顔が

ちらちらと現れた。腹が立つてバックの中から煙草を引っ張りだして百円ライターで火をつけた。前田とか言うやつが禁煙家だらうが気にするつもりはない。

「違う、違う。マジ。本当と書いて、マジ。本気とも書いて、マジ」

ああ、そうだ、と前田は声をあげると左手の手袋をはずして私の方へ突き出した。

「俺、脈がないんだよ。さわってみて」

断つても左手をひつこめることはなさそうだつたから右手で前田の手首をつかんでみた。水にさらしたゴムを、軽く水気をふき取つて渡された、そんな感じの感触だつた。

「本當だ、脈がない」

「だろ、だろ。だから俺はもう死んじやつてるんだ、つて言つたじやん。信じた？」

「全然」

何でだよ、と笑つてゐる前田は、中学生みたいで生き生きとしていた。初めてディズニーランドにやつて来てはしや

創作
いでの子供のようだ。

「死んでんだつたら、もつと悲しそうな顔してもいいんじゃない？」

「嫌だよ。死んでたつて、今、悲しいわけじゃないからね。

俺は演技派俳優じゃないし」

「どうちだと思う？」

「えっ？ ジやあ、……死にたかつたの？」

「どうちだと思う？」

私は前田の顔をもう一度眺めてみた。一週間くらい、床屋に行きそびれてると思われるような顔、目の下にあるくま、青白い顔。そうしているうちに消えた同僚の面影を前田の顔の中に探ししている自分に気がついて不快になつてやめた。

「全然」

「だろ。別に死にたかつたつて訳じやないんだよ。たまたま死んじやつただけで。つーか、自殺じやなけりや、死にたくなるなんてことないでしょ」

「どうかな」

「どうかなつて？」

「死にたいなーとか口走つてたらたまたま車に轢かれたとか」

「あ、願いがたまたま叶つちゃつた、みたいな奴？ そういう奴つているのかなあ」

「いるでしょ、全世界探せば」

煙草をくわえたまま、外を眺める。人気のないガストの前を通りすぎ、石屋の前を通りすぎたあたりで前のシートの後ろ側についている灰皿に「禁煙」の文字を見つた。古いバスだ。禁煙ブームに乗つて喫煙車を禁煙車に変えたのだろう。その間、前田は何がおかしいのか分からぬがクスクスと笑つていて、とても死人のようには思えない。それ以前に幽霊つて触れないんじやなかつたっけか。

とりあえず「禁煙」を無視して煙草を目の前の灰皿に突っ込んだ。

「変わつてないわーメグムちゃん。今日も全世界メツタ斬り的な」

「誰がメツタ斬りしたよ」

「だつて、そうじやん。究極論でメツタ斬り」

そう言う前田の様子を見ていると本気で私のことを知つてゐるようだつた。ならば余計に前田と話してはいたくなつた。

「ま、そんなことはおいておいてさ、メグムちゃんは何でこんなところにいるよ？ 東京でてバリバリのOLしてるつてメグムちゃんのお母さんが言つてたけど」

「休職中」

「ケガ？」

「全然、バリバリ元気」

「んじや、何で」

「うつ、つて言われて追い出された」

前田はここで少し真面目そうな顔になつて一、三回うなずいた。

「んじや、メグムちゃんは死にたいの？」

「全然」

「ところでその同僚、名前は何つつうの？」

「島田。島田静香」

供に勉強しながらねばっていたときだ。純子ちゃんは制服を着ていなかつた。ジャージのようなスウェットのようないづれにせよ、バジヤマみたいな服だつた。

純子ちゃん自身、誰でも良かつたのだろう。知つてゐる人であれば。

たまたまそこにいた私を見つけると、店員に何かを言つてこちらへやつて來た。

「久しぶり。メグムちゃん。俺のこと、覚えてるよね」

その時も、覚えてないとは言いづらく、覚えてる、と言つた。それが間違つたのだ。

純子ちゃんは私の携帯のメアドを聞いた後、風船に針でも刺したかのように愚痴り始めた。

バスケの顧問、親、友人、今の状況、隣の家の犬、クラスマイト。

たいていはウザイしか言わなかつた。それでも聞き続けたのは単に断れなかつたからだ。

最初から相手の支えになれるほど強い人間じやないのなら、悪口なんて聞かなければ良かつたのだ。

間違いを犯した私は精神的にまいつてきたらしかつた。まずは食べ物がのどを通らなくなつた。私が体調不良になつてゐるにも関わらず、自分のことだけを話す純子ちゃんに腹が立つた。そして純子ちゃんに再会して三ヶ月でキレた。

そのとき私が何を言つたのかは分からぬ。覚えているのは、純子ちゃんの啞然とした顔と頬をつたう涙だけだ。

その後純子ちゃんがどこに行つたかは知らない。食べ物はのどを通るようになつた。その代わりに純子ちゃんを破滅させた。ちょうど今回の島田静香のように。

その通りだ。私は私が島田を殺したんじやないかと思っている。でもそれを認めたら私は生きていられないのだ。人の苦労を安請け合いした自分が悪いのだ。でもそれを認めるには私は弱すぎたのだ。

*

「でも来てんじやん」

「家に居たくなかっただけだよ」

「ふーん」

「つーか、前田つて何で死んだの？」

「俺？ 俺はね、転落事故」

前田は入場料を支払つてさくさく進む。

「スキーやつてたら、スピード上げすぎて変な方向まで飛んでつちやつて、どつかに頭ぶつけ死亡。自覚めたら五月で死神つて名乗る檜皮色した着物着たグラサンのおつちゃんが、酒飲みたいから一ヶ月猶予！ って言つてくれたから今に至る」

前田は昨日と同じ格好でいた。誰も不審そうな目を向けていなかつた。

なぜ『氷穴』なか聞いたら、『氷穴』と『風穴』の中に入つたことがないからだと答えた。

「どうせ来るんじや女性と来てみたかった」

「ふざけてる」

「いいじやん。カツプルみたいなフリをしてさ」

「嫌だ」

前田は毛糸の帽子をはずして後頭部を私に見せた。

「腐つてる」

「脈もないしね。良かつたよ。誰か、俺の知つてゐる人に会えて。失敗したら俺の死体はこのまま見つからずじまいになつちやうわけ」

創作
「ここでもう一回ぶつ倒れればいいじやん」

「それはグラサンのおっちゃんとの約束違反」

前田は何でもないことのようにそう言つた。近くに穴を見つけて、そこの看板に「ブラジルまでつながつていて伝えられている」と書かれているのを見て爆笑し、私のことなんか気にせずに先へ行く。人はいない。ひんやりと、寒い。

「前田ってさ」「何」

「下の名前、何よ」「何だと思う」

「純子」

前田は立ち止まって振り向いた。表情は、笑つていなかつた。

「……バレてた？」

「バレバレ。整形？」

「違う。性転換つてやつ。少し整形も入つてるけど。……」

いやあ、絶対メグムちゃん俺のこと覚えてないと覚つたのにな。覚えてないの前提で知り合いのフリして話をしようと思つてたのに。ばれちゃつてたか。そうか。そうか」「どうして死んだよ」

前田は少し笑つた。

「やつば、さつきのも嘘だつてバレてた？」

「バレバレ。自殺？」

「自殺、かける事故」「どういうこと？」

「首吊ろうとしたらロープが切れて、落ちて頭ぶつけて死亡。本当に死んだのは樹海の中にある、これ以上先に入つたらダメですよ、のビニールテープの先。グラサンのおっさんは本当」

「何で死んだよ」

「……なんつーの？ つまり、俺は、男になりや全てうまくいくと思ってたんだよ。親の怪物でも見るような目も、友人のバカにしたような態度も、俺がアベコベだからいけ

ないんだと思つてたんだよ。女の身体で中身、男つていう、そんな継ぎ接ぎだからいけないんだと思つてたんだよ。好きな女の子にも”好きだ”って言える気がしたんだよ。

メグムちゃんのこと、好きだつたんだよ。十六のとき。高校行けなくなつて、プレー太郎だつて周りからバカにされたけど、メグムちゃんはそうじやなかつたんだよ。

なんか、だからなのかな。アベコベじやなきやいいと思つたんだよ。裏で、性転換やつてくれるつてところがあつて、そこ行つて、バイトで貯めたお金でお男になつた。

これで人間になつた、と思つたんだ。アベコベじやなくて、人間に。

でも実際は違つた。人間どころか、化け物さ。勝手にやつたつてことで親は勘当。友人は気持ち悪がつて近づかない。何より恐ろしかつたのはね。

ICE HOLE / . . .

男の気持ちが分からなかつたんだよ。

俺は女の身体で中身は男だつた。でも今は、つまり、どつちでもない気分なんだよ。

全世界一人ぼつちつて感じかな。

馬鹿げてるだろ。それで死にたくなつて首吊つたのに、最期に思つたのは『死にたくない』なんだよ。人間の本能つて不思議だよね』

前田純子はよく笑う。いつも、下の名前で呼んでたから気がつかなかつたのだ。少年みたいに、よく笑う。

「一つだけ、お願いしていい？」

私が言うと、前田はどうぞとあつさり答えた。この返答も軽かつた。

「左胸、さわつていい？」

「かまわないよ」



創作
前田はじかに触らてくれた。男の胸だった。そしてやつぱり水にさらした後のゴムみたいな感触で、どうやっても心臓の鼓動は感じられなかつた。

「一つ言つていい?」

「何?」

「……やつぱり気持ち悪い」

前田はふきだした。そうだよね、そうだよね、を繰り返して爆笑した。

「ま、メグムちゃんに会えて良かったよ。そんな気がする」
私が黙つているうちに前田は森の奥へ消えた。
もしかしたら島田静香もあちらにいるのかも知れない。
そして探せば前田も、島田も、そこで見つかるかも知れない。
そんな風に思えた。

でも、私は森の中へは入らなかつた。そして帰りのバスに乗つて、少しだけ泣いて。

それからしつかり生きようと思つた。

*

グラサンのおっちゃんと約束した日付はいつか尋ねたら、今日だと答えられた。

「だから、これから樹海に行くんだよ」

見送ると言つたらやめてくれと言われた。

「やっぱ、死体は見られたくないかも知れない」

前田は明るくそう言うとやつぱり笑つた。